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在地方房价调控和降息
的促动下，目前房价有回暖的
趋势，令不少投资者跃跃欲
试。但是事实上，在中央政
府层面，房地产调控政策从
来没有丝毫要放松的迹象。

而相对于直面“高压”
的房地产投资，目前 A 股却
一直在低位徘徊。三年来
首次降息表明货币政策转
向宽松，监管层也在力荐蓝
筹股投资时机已到；A 股估
值尤其是沪深 300指数估值
水平接近 2008 年最低；而
CPI 和 PPI 进入下降通道意
味着经济开始筑底——政
策底、估值底和经济底将共

同构筑市场底。
因为蓝筹股低估值、利

润稳定，其安全性和弹性俱
佳，所以每轮牛市都起步于
蓝筹股。投资蓝筹股的方
式有四类：直接买蓝筹股、
买蓝筹类指数基金、买蓝筹
类股票基金和波段操作蓝
筹类杠杆基金。

自己投资蓝筹股，无疑
最耗时耗精力，而投资蓝筹

类基金则是省力省时的好
方法，蓝筹类指数基金因为
仓位关系在牛市初期可以
获得比较高的反弹收益；绩
优蓝筹类股票基金善于精
选个股，做到“牛市领涨，熊
市抗跌”；投资蓝筹类杠杆
基金如沪深 300 杠杆基金，
在市场反弹初期介入，可获
得几倍于指数涨幅的收益。

文/信诚基金 李志军

当前买房不如买股票 楼市回暖“基”先知

“风光”归国家，并非是笑话
“我违法了，我刚晒了

下太阳”。
黑龙江省近日出台《黑

龙江省气候资源探测与保
护条例》，提出“企业探测开
发风能及太阳能资源必须
经过气象部门批准，而且探
测 出 来 的 资 源 属 国 家 所
有”。引来网友调侃：难道
今后晒太阳、放风筝成了盗
用“国有资产”？

对此，业内人士表示，
气象部门对风光资源数据
统 一 管 理 有 利 于 行 业 发
展。但风电企业担心，探测
需经审批，可能会增加企业
运营成本。

新京报记者 钟晶晶

据媒体报道，今年 5月，
北上广杭等几个具有风向
标意义的城市，再次出现了
抢房热潮；同时，北上广深
等六大城市 5月份的二手房
成交量，环比创下 2011年调
控以来新高。

房地产行业的“去库存
化”，早已被“先知先觉”的
投资者所关注。据 wind 数
据统计，房地产业今年以来
涨 幅 达 30% ，居 各 行 业 之
首；其次是建筑业，涨幅约
为 20%。

而善于挖掘房地产投
资机会的股票基金，无疑成
为今年基金市场最重要的

“赢家”。天相数据显示，截
至 6 月 14 日，今年上涨最快
的股票型基金和混合型基
金全部重仓地产股。其中，
混合型基金冠军富国天瑞
今年以来上涨 21.53%，其一
季 度 末 的 地 产 股 仓 位 达
38.23%；股票型基金冠军景
顺核心地产股配置亦达到
12.59% ，年 度 净 值 上 涨
27.34%。

目前看来，在房地产行
业依然没有走出政策调控
的“樊笼”之时，何以还能出
现如此靓丽的表现？“如果
整个房地产行业销售增长
10%，那么其龙头企业合同
销售额增长 20%至 30%的概
率是存在的。”富国天瑞基
金经理宋小龙的这句分析，
也许可以作为今年房地产
板块走势的一个脚注。

“象征意义大于实际可操作性”

■ 当事方称

张望朝（黑龙江省委政法
委宣教处处长）：

我们应该看到我国不仅
人口众多而且气象灾害偏多，
气象立法适当超前，有助于地
方政府和企业更多关注气候

资源的开发利用和保护，有助
于我们把风能、太阳能等可再
生能源更好地利用。

现在来看，这部法规的象
征意义要远远大于它的可操
作性。

这个象征意义在于它在
我国利用科学技术协调人与
大自然的关系方面是一种法
律性的保障。条例经过实施
若干年就可能为其他的省所
借鉴。

■ 业内观点

“风光归国有可能增加运营成本”
国内某大型风电厂商人士：
规定可能会增加风电场

建设运营成本，为企业增加不
必要的负担。

目前，企业建设风场、光
伏电站之前需要获得地方资
源数据再决定建设风场、电站
的规模，通常会通过气象局购

买数据，但由于气象局的数据
资料并不完整，因此企业有时
需要自行探测，不需要经过任
何部门的审批。

■ 专家观点

“明确所属关系不代表要收费”
孟宪淦（中国可再生能源

学会副理事长）：
以前都是建风场、光伏发

电场的企业自己探测，现在
有这个规定，好处是能够让
当地政府了解都有哪些企业
在探测那个地方的资源，避免
重复测绘，也可以避免企业跑

马圈地。
这与我国宪法规定中国

的矿藏、水流、森林、山岭、草
原、荒地、滩涂等自然资源，都
属于国家所有是一致的。风
能、太阳能属于自然资源这是
没有疑问的。从法律上必须
明确所属关系。

但是规定所属关系，属于
国家并不是说使用就是要收
费的，我想这里面可能有些误
解。就像土地，也是国家的，
买房的时候有土地使用费，但
是 走 在 大 马 路 上 是 不 收 费
的。所属关系属于谁，并不意
味着就一定要收费。

@邯郸资讯：如果我们撇开那些堂而皇之的说法做一点理性
分析的话，我们即刻就会想到“设租”这个词，所谓“设租”主要是
指行政管理部门为了获取一定的超额租金而设立了行业的进入
门槛。笔者认为，《黑龙江省气候资源探测与保护条例》可以理解
为一种设租。

@布小什大师：风能太阳能都是国有资产了，以后按流量计
费的话，衣服要拧干点才晾得起。

新京报漫画/赵斌

“风光统一管理对企业是好事”
曹寅（美国Martec 迈哲

华咨询公司中国分公司能源
电力业务总监）：

其实关于风光资源的数
据是一个企业决定投资的重
要依据。而获得这些数据需

要长达一两年的探测，布置几
十台仪器，成本很高。因此交
给专业的机构如中国气象局
来做，不仅可以给企业提供方
便，也有利于掌握整个国家的
风光资源。

此外有些信息也可能涉
及国家安全，企业探测出来这
些数据有可能会转让给他人，
有必要统一管理。在德国，全
国的光伏资源也是有机构专
门进行管理的。

“规范预测市场政策非常必要”
于洋（斯坦福大学能源政

策研究人员）：
如果是针对太阳能和风

能预测市场的规范和管理，那
这个政策是非常必要的，规定

探测和预测结果的产权，就可
以对预测成果进行定价，对预
测技术产生有效激励。因为
如果企业免费使用气象局的
预测结果，那么就相当于获利

者是风电和太阳能发电企业，
而成本由全体纳税人支付，那
么预测者就无法通过改进预
测技术来获得更高的回报，也
就没有动力去进行预测技术。


